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Montepulciano

II Consorzio apre a nuove collaborazioni
MONTEPULCIANO

Nel percorso di a-
scolto alle richieste
della provincia di Sie-
na, il presidente del
Consorzio di Bonifica
6 Toscana Sud Fede-
rico Vanni ha fatto vi-
sita al sindaco di
Montepulciano, Mi-
chele Angiolini. Il ter-
ritorio poliziano solo
per una piccola parte insiste sul com-
prensorio di bonifica di Cb6, ma presi-
dente e sindaco hanno comunque get-
tato le basi per una possibile collabora-
zione negli ambiti di intervento del
Consorzio. "Montepulciano è per gran
parte fuori dal nostro comprensorio -
afferma Vanni - ma ho voluto manife-

L'incontro II sindaco Angiolini con il presidente Vanni

stare al sindaco Angio-
lini la nostra disponi-
bilità per qualsiasi for-
ma di sinergia possa
essere attivata in un
comune così impor-
tante".
Una visita speculare è
stata facca a Giacomo
Grazie, sindaco di Tor-
rita di Siena, anche se
una piccola parte del
Comune è inserita nel

comprensorio di bonifica. "Ringrazia-
mo il presidente Vanni per la visita le
sinergie tra enti sono sempre strategi-
che nell'interesse delle comunità", ha
sottolineato Grazie, mentre Vanni ha ri-
marcato la volontà della piena collabo-
razione con tutti gli amministratori.

R.P.

  PrnvinciadQSiena

A scuola di sicurezza stradalee
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COTIGNOLA

Emergenze e alluvione
Incontro con esperti

Stasera alle 20.30 al teatro Bi-
nario in viale Vassura 20 si tie-
ne un confronto aperto tra isti-
tuzioni, esperti e cittadinanza
con focus specifici sulla pre-
venzione, sulla gestione delle
emergenze e sulla difesa idrau-
lica locale. Interverranno Pier-
luigi Randi, presidente di Am-
pro; Paola Silvagni, direttrice
tecnica del Consorzio di bonifi-
ca della Romagna occidentale;
David Minguzzi e Danny Zan-
noni della Protezione civile
dell'Unione dei Comuni. Sarà
possibile seguire le serate an-
che in diretta dalla pagina Fa-
cebook del Comune. Prenota-
zione consigliata. Per ulteriori
informazioni: 0545 908826.

Mina la grande
camminata
sugli argini
del GmneSenio
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L'allena

Il Po in piena
nel Mantovano:
argini monitorati
e animali in salvo

• Il passa io senza
gravi criticità
Oggi il livello
si abbassa di circa
un metro
Verifiche di Aipo
e Prefettura

VALERIO MORABITO

MANTOVA La piena pasqua-
le è ormai alle spalle. Oggi
pomeriggio è atteso un ab-
bassamento dei livelli del Po
di circa un metro e l'allarme
è destinato a rientrare entro
gli argini. Una buona notizia,
mentre ieri si sono sussegui-
ti sopralluoghi in provincia
di Mantova per monitorare
la situazione.

Borgoforte e Sermide
Del resto, come ha rilevato
Aipo, lunedì il colmo di pie-
na ha attraversato Borgofor-
te e Sermide con livelli supe-
riori alla terza soglia di critici-

I numeri
Ieri pomeriggio
il grande fiume a Sermide
ha raggiunto i 9,12 metri
e a Borgoforte
ha oltrepassato i 7,40 metri

tà. Secondo i rilievi dell'A-
genzia interregionale per il
fiume Po, intorno alle 17 di ie-
ri il fiume a Sermide ha rag-
giunto i 9,12 metri e a Borgo-
forte ha oltrepassato i 7,40
metri. La piena, che interes-
sa le aree golenali, è stata se-
guita in prima persona an-
che dal prefetto di Mantova
Roberto Bolognesi che nella
mattinata di lunedì ha effet-
tuato controlli congiunti nei
territori di Borgo Virgilio e
San Benedetto Po, alla pre-
senza dei rispettivi sindaci,
Francesco Aporti e Roberto
Lasagna, e del tenente colon-
nello Giorgio Feola, in veste
di comandante interinale
del Comando provinciale
dei carabinieri di Mantova.
Alle verifiche ha preso parte
anche l'ingegnere Raffaele
Monica del Consorzio di Bo-
nifica Terre dei Gonzaga in
Destra Po, che ha illustrato le
manovre idrauliche intrapre-
se dall'ente per mitigare l'on-
data di piena.

San Benedetto Po

Ordinanze
Restano al momento
in vigore i divieti emanati
dai comuni di Viadana
San Benedetto Po
e Borgo Mantovano

In attesa che il fiume si ab-
bassi, rimangono in vigore
tutte le ordinanze emesse
dai Comuni in questi ultimi
giorni: da Borgo Mantovano
a Viadana. Non fa eccezione
San Benedetto Po, dove il
sindaco Roberto Lasagna ha
detto che «il livello del Po sta
calando seppur lentamente
e che la situazione è al mo-
mento sotto controllo».
«L'ondata di piena - ha spie-
gato la prefettura di Mantova
- si sta evolvendo secondo
le previsioni di Aipo. Viene
comunque mantenuto alto il
livello di allerta di tutte le
componenti del sistema inte-
grato di protezione civile,
compresi i vigili del fuoco e
le forze di polizia». Aipo ha
messo in evidenza che «alle
sezioni di Casalmaggiore e
Boretto i livelli stanno lenta-
mente rientrando al di sotto
della seconda soglia di critici-
tà».

Animali in salvo
La recente ondata di maltem-
po e la piena del fiume han-

no creato diversi disagi. Han-
no messo a dura prova attivi-
tà di ristorazione, costrette a
chiudere per Pasqua e Pa-
squetta (ma che sperano di
poter riaprire tra il 25 aprile e
il F maggio) e hanno spinto i
volontari della Lav a interve-
nire per salvare alcuni ani-
mali.
Sabato, non distante dal

confine con la provincia di
Mantova, l'Unità d'emergen-
za Lav di Cremona è andata
in un piccolo rifugio di un'a-
rea golenale del Po dove era
stato emesso un ordine di
evacuazione urgente. L'inter-
vento, che si è svolto sotto il
controllo dell'Asl, ha coinvol-
to cinque cani, gatti, volatili,
galline, anatre, oche, due pe-
core e due maialini vietnami-
ti, portati in salvo prima che
il livello dell'acqua potesse
rivelarsi pericoloso. Il parco
rifugio "La Cuccia e il Nido"
di Calvatone ha accolto cin-
que cani evacuati da una ca-
scina, che poi torneranno dai
loro proprietari. Invece i due
maialini sono stati portati in
un ospedale veterinario vici-
no a Torino.
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II sopralluogo II prefetto di Mantova rconerto bolognesi con i carabinieri e la protezione civne

hiec,a
nel Mantovano:

:5f}; ni monitorali

La piena Il fiume Po all'altezza del territorio di Borgoforte (Borgo Virgilio) intorno alle 9.30 di ieri
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La Bonifica veneta parla polesano
Branco vicepresidente, Parizzi direttore

ROVIGIt Cambia la dirigenza
dell'A.nhi. l'Associazione re-
gionale dei consorzi di gestio-
ne e tutela del territorio e del-
le acque irrigue del Veneto.
Alex Van tini, presidente dei
Consorzio di bonifica Verone-
se, è il. nuovo presidente
dell'organismo per il quin-
quennio 2025-29. A eleggerlo,
per acclamazione, è stia, l'as-
semblea dei presidenti dei
Consorzi di bonifica veneti
riunitasi nella sede dell'asso-
ciazione a Venezia. L'assem-
blea, contestualmente, ha elet-
to anche il vicepresidente ed è
un palesano. è Roberto Bran-
co, presidente al secondo
mandato del Consorzio di Bo-
nifica Adige Po che sede a Ro-
vigo.

I?, iircnciitore agricolo, 34
anni, residente a Verona, Van.-
tini riveste  anc he il ruolo di vi-
cepresidente della Coldiretti
Veneto e t cc3idecite dell'asso-
ciazione agricola di Verona.
Lo scorso gennaio è stato con-

ferni'ato ai vertici del Consoli,•
zio di bonifica Veronese che
aveva guidato nel precedente
mandato, dal 2020 al 2024. Si
completa così la guida
deli`Anbi Veneto che ha visto
a gennaio insediarsi il nuovo
direttore, il rodigino Silvio Pa-
rizzi. Il Polesine, terra che
un modello per la salvaguar-
dia idraulica per le sue neces-
sità, ha un ruolo di peso nella
Bonifica ventila. Vant.ini suc-
cede a Francesco Cazzaro, già
presidente del Consorzio di
bonifica Acque risorgive.

GLI OBIETTIVI
Efficientanrcoto nella distri-

buzione della risorsa, nuove
infrastrutture, invasi multi-
funzione, contrasto alla deser-

tificazione del suolo e alle spe-
cie aliene rappresentano alca
iie delle sfide più importanti
che caratterizzeranno l'opera-
to dei Consorzi di bonifica nei
prossimi anni. ,Servo pinuifi-
cazionc, meno burocrazia e
ovviamente servono risorse
afferma ìl nuovo presidente
Vantini -- i Consorzi di bonifi-
ca della nostra regione rap-
presentano un'eccellenza a li-
vello nazionale, nia i tempi
lenti della burocrazia sono un
freno all'azione fondamenta-
le di adattamento al clima che
cambia. A tal proposito sarà
importante operare in stretta
collaborazione con il compar-
to agricolo„ con la Regione,
coma i Comuni, il mondo dell'u-
niversità e della ricerca, in
coordinamento con l'Ambi na-
zionale. Ringrazio :Francesco
Cazzaro per l'importante lavo-
ro svolto in questi anni».

Sia Vantini che Branco
manterranno il loro ruolo nei.
rispettivi Consorzi di bonifi-
ca.

Gianni no Dian
K.: V:IPf2NJZIDNE.nISERVATA

Stude, 4( I il1

II Comune cerca sponsor per il n asco

1
Pagina

Foglio

22-04-2025
5

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 7

Diffusione: 2.197



.

La mostra

"Vie d'acqua", scat-ti tra Adige e Po
(S.T.Bis.) Il viaggio polesano del
Circolo culturale Arti
Decorative approda a
Lendinara. La mostra
fotografica 'Viaggio in
Polesine. Le vie d'acqua tra
Adige e Po", dopo essere stata in
Sala Celio della Provincia, sarà
ospite della 419' Fiera di San
Marco a Lendinara.
L'allestimento sarà nelle sale
della Biblioteca comunale di
Gaetano Baccari, Cittadella
della Cultura fino al 10 maggio,
con inaugurazione  domani, alle
18. La prostra è un percorso di

immagini a colori -140 lavori di
13 soci del Circolo di
promozione e valorizzazione di
tutto il Polesine tra Adige e Po
tino al Delta, con attenzione alla
difesa idraulica del territorio,
con la collaborazione ed il
sostegno del Consorzio di
Bonifica Adige-Po. La mostra ha
il patrocinio della Provincia di
Rovigo e del Comune di
Lendinara. ingresso libero dal
martedì al venerdì con orario
9.30-12.30 e 13-18; il sabato dalle
9 alle 13..

OePuooue u

I e Strade del Sacro
passano da Rovigo
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Agricoltura e borse di studio,
doppio bando del Bim Chiese
Contributi

Prevista una novità:
potranno accedere
anche i coltivatori
di prima categoria

VALLE DEL CHIESE Dal
Consorzio Bim del Chiese
sono è in arrivo il rinnovo di
due bandi «storici», rivolti, il
primo, alla tutela
dell'agricoltura e del
paesaggio e, il secondo, al
sostegno degli studenti della
Valle del Chiese.
Il Consiglio direttivo del Bim
ha infatti approvato i bandi
Agricoltura e Paesaggio e
Borse di studio, premi di
laurea e Oss. Il primo atto è
frutto del lavoro della
Commissione Agricoltura,
presieduta dal vicepresidente
Andrea Amistadi, e, rispetto al
passato, introduce una serie di
novità. Potranno ad esempio
accedere ai contributi anche
gli agricoltori di prima
categoria, ovvero coloro che
vivono e lavorano la terra tutto
l'anno. Per loro è stato previsto
un contributo fino al 50%, con
tetto massimo di 5.000 euro.
Riguardo al tema del
paesaggio invece, oltre alle

opere di bonifica e recupero
degli appezzamenti in disuso,
saranno ammessi anche
interventi per il recupero, la
realizzazione o la
manutenzione straordinaria di
strade su traccioli da parte dei
Consorzi di Miglioramento
Fondiario. La formula di
contributo prevede la
copertura fino al 90% della
spesa, con un tetto massimo di
60.000 euro. Il bando
Agricoltura e Paesaggio andrà
in scadenza martedì 30
settembre 2025, ore 12..
Il secondo bando, Borse di
studio, premi di laurea e Oss è
ormai giunto alla sua
ventisettesima edizione e
continua a cercare di
sostenere economicamente
gli studenti universitari del
territorio della Valle del
Chiese. Dal 2022 è il bando è
stato aperto anche a chi
consegue il titolo di Operatore
socio sanitario. A differenza
del bando Agricoltura e
paesaggio, l'edizione 2025 del
bando Borse di Studio
manterrà inalterata la struttura
del bando. Come di consueto,
il Consorzio Bim promuoverà,
in occasione della consegna
degli attestati ai laureati, un
momento di confronto con i
giovani della valle, per
riflettere insieme sulle
opportunità che il territorio

può offrire. Nel caso del bando
Borse di studio la scadenza per
la presentazione delle
domande è stata fissata a
venerdì 29 agosto, ore 12..
Per il vicepresidente del Bim
del Chiese, Andrea Amistadi,
«questi due bandi, pur
essendo alla loro ennesima
edizione, continuano a
rispondere concretamente ai
bisogni del territorio.
L'attenzione alle realtà
agricole e paesaggistiche, così
come la vicinanza agli
studenti e ai giovani
professionisti, dimostra come
il Consorzio BIM operi
quotidianamente per
promuovere un progresso
condiviso, coordinato e
sovracomunale. Solo
ascoltando le persone
possiamo costruire insieme il
sistema Chiese».
Per approfondimenti ed
ulteriori dettagli, oltre che per
reperire la modulistica del
caso, è necessario accedere al
sito internet del Consorzio
Bim del Chiese, alla pagina
www.bimchiese.tn.it, sezione
Bandi di contributo. Tutte le
domande possono essere
presentate online, via Posta
elettronica certificata, oppure
consegnate a mano recandosi
fisicamente alla sede del
Consorzio a Condino. St.Ma.

TEIPhü7LÌUZJ17hÌE R15EhUAl'A.
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RITONTO
I DANNI DEL MALTEMPO

Gelate e vento, agricoltori in ginocchio
«Serve lo stato di calamità naturale»
Allarme del consiglieri di centrodestra: «11 sindaco chieda il sostegno regionale»

LOREDANA SCHIRALDI

BITONTO. L'agro di Bitonto è ormai
un tappeto di mandorle. Le improvvise
gelate e le forti raffiche di vento, soffiate
nei giorni scorsi, hanno portato gravi
danni alle coltivazioni con conseguenti
ripercussioni sul raccolto futuro.

Oltre ai mandorleti, colpite le piante
di ulivo, che hanno subito un arresto
all'infiorescenza, essendo state distrutte
le gemme. Non va meglio per vigneti e
ciliegi, anch'essi duramente danneggia-
ti. Una situazione drammatica che ri-
schia di mettere in ginocchio interi com-
parti strategici per l'economia del ter-
ritorio.

«Gli agricoltori sono in ginocchio» de-
nuncia il centrodestra, sollecitando l'in-
tervento della Regione Puglia. Una ri-
chiesta presentata sia dal consigliere re-
gionale Tommaso Scatigna di Fratelli
d'Italia, insieme al capogruppo dei me-
loniani nella massima assise bitontina
Ivan Lorusso, che dagli altri membri
dello stesso partito a Palazzo Gentile e
dal rappresentante del movimento Patto

Comune.
I consiglieri comunali Domenico Da-

mascelli, Francesco Toscano, Carmela
Rossiello (FdI) e Onofrio Altamura (Pat-
to Comune) hanno formalmente richie-
sto al sindaco di Bitonto, Francesco Pao-
lo Ricci, di inviare subito una segna-
lazione ufficiale a via Gentile per il ri-
conoscimento dello stato di calamità na-
turale. Prioritario, a loro detta, agire
tempestivamente «al fine di garantire
tutela e sostegno agli agricoltori e a tutto
il comparto agricolo locale, fortemente
compromesso dalle forti perturbazioni
meteorologiche degli ultimi giorni».

«L'assessore regionale all'Agricoltu-
ra, Donato Pentassuglia, che abbiamo
prontamente contattato - spiegano i con-
siglieri firmatari - ha manifestato la di-
sponibilità ad attivare gli uffici compe-
tenti, ad inviare i tecnici regionali per
effettuare i necessari sopralluoghi in
campo e avviare così le procedure».

«Gli agricoltori di Bitonto devono es-
sere tutelati. Non si può ignorare il loro
grido di dolore» ha affermato il consi-
gliere regionale di Fratelli d'Italia, Tom-

maso Scatigna, puntando il dito contro la
Regione Puglia, che, anziché dare rispo-
ste, li «vessa con assurde ed esose ri-
chieste di pagamenti maggiorati per uti-
lizzare l'acqua per irrigare i terreni».

Oltre che con la calamità naturale, i
coltivatori dovranno infatti fare i conti
anche con l'aumento dei costi connessi
alla irrigazione e con il versamento di un
«acconto del 30% sul futuro consumo di
acqua, in vista della stagione che sta
iniziando».

«Bisogna intervenire sul consorzio di
bonifica per bloccare l'assurda richiesta
e ristorare gli agricoltori flagellati dalle
condizioni meteo avverse, che hanno
fortemente compromesso le coltivazio-
ni» l'appello di Scatigna, che ha richiesto
all'assessore Pentassuglia di attenziona-
re la vicenda.
«Mi riservo - conclude il consigliere

regionale - di chiedere una specifica au-
dizione in Commissione Agricoltura, al-
la presenza del consigliere comunale FdI
di Bitonto, Ivan Lorusso che sta seguen-
do ora dopo ora l'emergenza, affinché si
affronti la situazione attraverso risposte
che siano chiare ed immediate».

NELLE CAMPAGNE
Bruciate molte gemme
sia sui mandorli
sia sugli alberi di ulivo

•
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L'abbraccio
istituzionale

E~[« :I e4u►fi 11•192.1

Paolo Masetti
Presidente Consorzio Bonifica 3

Tanti i messaggi dedicati ieri al
Papa. Anche il presidente del
Consorzio di Bonifica 3, Paolo
Masetti, ha voluto condividere
commosso un'immagine
dell'udienza papale riservata ai
sindaci del 5 febbraio 2022 cui
partecipò nelle vesti, allora,
di sindaco di Montelupo.
«Francesco mi colpì. Cordiale,
informale, una persona
dal grande carisma»

che ci spaventa». Sulla stessa linea
le parole del sindaco di Montelupo
Fiorentino, Simone Londi: «Ci siamo
ritrovati impauriti e smarriti. Come i
discepoli del Vangelo siamo stati
presi alla sprovvista da una tempe-
sta inaspettata e furiosa. Ci siamo re-
si conto di trovarci sulla stessa bar-
ca, tutti fragili e disorientati, ma nel-
lo stesso tempo importanti e neces-
sari, tutti chiamati a remare insie-
me, tutti bisognosi di confortarci a
vicenda - il suo pensiero -. Grazie
Francesco, riposa in pace».
ACastelfiorentino, terra contraddi-
stinta dalle due Diocesi (di Firenze e
di Volterra), si pensa già a un modo
per ricordare il Santo Padre. «Il caro
Papa lascia in tutti noi il ricordo di
un capo di Stato e religioso solido,
al passo con i tempi in un quanto
mai difficile compromesso di equili-
brio tra una Chiesa leale ai propri
principi e moderna - commenta la
sindaca Francesca Giannì -. Impor-
tantissimi i suoi messaggi sulla cura
del Creato, sul concetto di amore,
sulla necessità di testimoniare un
mondo di pace. Avremo modo di ri-
cordarlo come Comune con le due
Diocesi che qui si incontrano e con-
vivono».

Elisa Capobianco

Jorge Mario Bergogllo
B36 2026 

t un dolore senza confini
Profondo cordoglio dal territorio RE
=Adeseo siamo tutti più solln
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I Consorzio  di Bonifica di Piacenza 
Acqua e terra: un equilibrio
essenziale per la vita
e la sostenibilità del pianeta

In occasione della Giornata
Mondiale della Terra si parla
del futuro delle risorse idriche
e I171% della Terra è rappre-
sentato da acqua. E oggi, nella
Giornata Mondiale della Terra,
si ribadisce quanto cibo, acqua
e terra siano interconnessi. Un
contesto dove l'irrigazione si
conferma come la prima forma
di alimentazione del Pianeta
grazie al cui contributo si prov-
vede alla ricarica delle falde sot-
terranee e al mantenimento di
aree umide e agro eco sistemi
con la riduzione della subsi-
denza e dell'intrusione salina
nelle falde.
Si può misurare l'effetto sulla
qualità dell'acqua? E l'effetto as-
sociato al prelievo della risor-
sa? Per rispondere a queste do-
mande Lucrezia Lamastra, do-
cente del Dipartimento di
Scienze e tecnologie alimenta-
ri per una filiera agro-alimen-
tare sostenibile dell'Università
Cattolica del Sacro Cuore (cam-
pus di Piacenza), ha ripreso lo

studio al quale ha preso parte
basato sul metodo AWARE
(Available WAter REmaining):
«In Italia, complessivamente,
preleviamo 33,6 miliardi di me-
tri cubi all'anno pari a 570 me-
tri cubi a testa. L'onnivoro è as-
sociato a un prelievo di acqua
per soddisfare le sue necessità
alimentari, considerando l'in-
tera filiera di approvvigiona-
mento, pari a 235 litri, che si ri-
ducono a poco più di 200 nel
vegetariano e nel vegano. Ma in
realtà l'impatto sulla scarsità
idrica è molto maggiore».
«Uno stesso quantitativo di ac-
qua non ha lo stesso impatto
nelle diverse aree del Pianeta
poiché la scarsità idrica varia
enormemente da una regione
all'altra. In alcune zone, ad
esempio, può esserci un ab-
bondante accesso all'acqua
(che tiene conto di disponibili-
tà e competizione per l'uso del-
la risorsa), mentre in altre aree
si può riscontrare una forte
scarsità. Questo perché i litri di

acqua vengono "pesati" in fun-
zione della provenienza e cam-
biando tipo di alimentazione ci
si basa o meno su alimenti che
provengono da aree diverse del
mondo con problemi di scarsi-
tà idrica diversi dal nostro. Pen-
siamo alla soia, che proviene
principalmente dal Brasile,
paese "ricco di acqua" con fat-
tore di caratterizzazione basso
(mediamente 2 litri), e pensia-
mo alla frutta secca (ad esem-
pio le mandorle). Quelle che
troviamo in Italia provengono
principalmente dalla Califor-
nia (dato FAO) o dalla Spagna,
paesi che hanno un fattore di
caratterizzazione più alto
dell'Italia (1 litro di acqua in Ca-
lifornia viene convertito in 72
litri)».
«Senza acqua non c'è cibo -
continua Luigi Bisi, presidente
del Consorzio di Bonifica di
Piacenza -. Le porzioni della
nostra provincia con opere di
stoccaggio a monte, come la Val
Tidone e la Val d'Arda con le di-

ghe del Molato e di Mignano,
preservano di più i territori di
fronte alla vulnerabilità verso
cui ci mettono le crisi idriche a
cui abbiamo assistito con mag-
giore frequenza negli ultimi an-
ni. Senza opere piccole, medie
e grandi non è possibile accu-
mulare acqua irrigua e fare si-
curezza a valle con la regima-
zione delle acque. Infrastruttu-
re idrauliche, queste, che al pa-
ri di tutte le altre, vanno manu-
tenute con costanza e in modo
programmato e per le quali è
necessario implementare
un'innovazione che guardi al
futuro e sia funzionale all'uo-
mo».
Piacenza è tra i territori più pro-
duttivi nel bacino della Pianu-
ra Padana dove nasce quasi un
terzo dell'agroalimentare Ma-
de in Italy, è la prima del nord
Italia con circa 10 mila ettari
coltivati per il pomodoro da in-
dustria ed è la terza provincia
in Emilia-Romagna per quan-
tità di latte prodotta, di cui l'87%
viene destinato alla produzio-
ne di Grana Padano».
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Roma, 22 apr. ﴾askanews﴿ – Con ‐82 milioni di metri di acqua negli invasi della

Capitanata e solo 2 milioni nella diga del Locone nel barese, quantitativi insufficienti a

dare l’avvio alla stagione irrigua, si inasprisce lo scenario di criticità in Puglia per la

mancanza di acqua che mette a rischio sia la fornitura ad uso potabile che soprattutto

l’irrigazione dei campi.

A denunciarlo è Coldiretti Puglia, sulla base dei dati forniti dall’Osservatorio Anbi sulle

risorse idriche, che al 18 aprile 2025 registra 112 milioni di metri cubi d’acqua rispetto

ai 195 milioni dell’anno precedente. Ma anche la Diga del Locone registra un

quantitativo di acqua insufficiente, con una disponibilità di 36 milioni di metri cubi, di

cui 34 destinati ad uso potabile e solo 2 milioni di metri cubi ad uso irriguo.

Il timore degli agricoltori è di vivere una nuova emergenza, peggiore di quella dello

scorso anno che già ha causato danni per oltre 1 miliardo di euro nelle campagne

pugliesi. Intanto, si è tenuto un incontro tra l’Autorità di Bacino Distrettuale

dell’Appennino Meridionale e 19 rappresentanti di altrettanti consorzi di bonifica per

rafforzare le sinergie e la collaborazione, secondo quanto riferisce ANBI, tra consorzi di

bonifica ed Autorità di Bacino Distrettuale dell’Appennino Meridionale, per realizzare ed

ottimizzare nel medio e lungo periodo la programmazione e l’attuazione di quegli

interventi strutturali e non strutturali, che serviranno ad affrontare gli scenari di crisi

idrica ormai ricorrenti e poter attuare un’azione di prevenzione a carattere ordinario.
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In Puglia mancano 82 milioni di mc di acqua in invasi Capitanata

Roma, 22 apr. (askanews)  Con ‐82 milioni di metri di acqua negli invasi della
Capitanata e solo 2 milioni nella diga del Locone nel barese, quantitativi
insufficienti a dare l´avvio alla stagione irrigua, si inasprisce lo scenario di
criticità in Puglia per la mancanza di acqua che mette a rischio sia la fornitura ad
uso potabile che soprattutto l´irrigazione dei campi. A denunciarlo è Coldiretti
Puglia, sulla base dei dati forniti dall´Osservatorio Anbi sulle risorse idriche, che
al 18 aprile 2025 registra 112 milioni di metri cubi d´acqua rispetto ai 195
milioni dell´anno precedente. Ma anche la Diga del Locone registra un
quantitativo di acqua insufficiente, con una disponibilità di 36 milioni di metri cubi, di cui 34 destinati ad uso potabile
e solo 2 milioni di metri cubi ad uso irriguo. Il timore degli agricoltori è di vivere una nuova emergenza, peggiore di
quella dello scorso anno che già ha causato danni per oltre 1 miliardo di euro nelle campagne pugliesi. Intanto, si è
tenuto un incontro tra l´Autorità di Bacino Distrettuale dell´Appennino Meridionale e 19 rappresentanti di altrettanti
consorzi di bonifica per rafforzare le sinergie e la collaborazione, secondo quanto riferisce ANBI, tra consorzi di bonifica
ed Autorità di Bacino Distrettuale dell´Appennino Meridionale, per realizzare ed ottimizzare nel medio e lungo periodo
la programmazione e l´attuazione di quegli interventi strutturali e non strutturali, che serviranno ad affrontare gli
scenari di crisi idrica ormai ricorrenti e poter attuare un´azione di prevenzione a carattere ordinario.
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Home Cronaca Provincia

Data: 22 Aprile 2025 10:04 in: Provincia

Cb6 incontra il Comune di Trequanda

TREQUANDA. La sicurezza idraulica del Comune di Trequanda è stata al
centro dell’incontro tra il presidente del Consorzio di Bonifica 6 Toscana Sud,
Federico Vanni, e il sindaco Andrea Francini. Alla riunione nel municipio di
Trequanda ha partecipato anche Luca Cortonesi, responsabile dell’area
tecnica del Comune. Il sindaco ha chiesto particolare attenzione alle frazioni
di Petroio e Castelmuzio, quelle a maggiore rischio idraulico. Cb6 aveva già

inserito alcuni fossi e torrenti del territorio di Trequanda nel piano delle attività
della bonifica 2025, ma dopo questa segnalazione è stato organizzato un

sopralluogo per verificare lo stato dei corsi d’acqua segnalati dal Comune.
Vanni ha assicurato massima disponibilità da parte del Consorzio nei
confronti delle richieste dell’Amministrazione.
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martedì 22 aprile 2025 ore 11:21

 Home  Attualità 
Emergenza idrica, entra in funzione l'invaso artificiale di Monteparano: domani la conferenza

Emergenza idrica, entra in funzione l'invaso
artificiale di Monteparano: domani la
conferenza

Domani, 23 aprile, conferenza istituzionale a Monteparano per sancire l’avvio dei

lavori di riattivazione. L’infrastruttura irrigua servirà 10mila ettari, inclusa l’area

colpita dalla Xylella.

MONTEPARANO (TA) – Dal Pappadai una spinta

in più per affrontare la grave carenza idrica in

Puglia. A distanza di anni l’invaso artificiale sito

nel territorio comunale di Monteparano, in

provincia di Taranto, sarà un’opera che entrerà

finalmente in esercizio.

E questo determinerà un grande vantaggio. Meno costi, più tutela dell’ambiente e

maggiore redditività per gli agricoltori.  Domani, mercoledì 23 aprile alle ore 11,00,

presso l’invaso del Pappadai, si terrà la conferenza per sancire l’avvio del processo di

rilancio ed effettiva valorizzazione delle infrastrutture esistenti, all’insegna della

collaborazione istituzionale, e affrontare congiuntamente l’emergenza idrica

Si tratta di una risorsa indispensabile a sostegno di un’area irrigua di 10 mila ettari, che

include quella parte del nord Salento afflitta dalla Xylella, e in cui si potrà procedere anche

al reimpianto di ulivi.

Al fine di ripristinare le originarie condizioni delle opere, il Consorzio di Bonifica

Centro Sud Puglia - che ha assunto dal 1 gennaio 2024 anche le funzioni del soppresso

Consorzio Speciale per la Bonifica di Arneo - ha completato le attività di

progettazione e affidamento di due importanti interventi: il primo finalizzato al recupero

funzionale delle opere, degli impianti e delle apparecchiature dell’Invaso del Pappadai e,

il secondo, finalizzato al recupero funzionale delle opere ed impianti facenti parte del

sistema Irrigazione Salento, costituito dal nodo idraulico di Monteparano e nodo idraulico

di Sava.

Domani, in occasione della consegna ufficiale dei lavori relativi ai due progetti, le Autorità

nazionali e regionali coinvolte nella gestione della risorsa idrica si incontreranno presso

l’Invaso del Pappadai, nell’ambito di una conferenza intitolata “Il Pappadai: Valorizzazione

e sviluppo del territorio”, per sancire l’avvio del processo di rilancio ed effettiva

valorizzazione delle infrastrutture esistenti, all’insegna della collaborazione istituzionale, e

affrontare congiuntamente l’emergenza idrica.

Parteciperanno all’evento: Francesco Ferraro, Commissario Straordinario del Consorzio

di Bonifica Centro Sud Puglia, Donato Pentassuglia, Assessore regionale Agricoltura,

Risorse Idriche, Tutela delle Acque e Autorità idraulica, Nicola Dell'Acqua, Commissario
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  Indietro Avanti 

Straordinario all’emergenza idrica, Vera Corbelli, Segretario Generale dell'Autorità di

Bacino Distrettuale dell'Appennino Meridionale, Luigi Giuseppe Decollanz, Presidente del

Consiglio di Amministrazione di Acque del Sud spa, Francesco Vincenzi, Presidente

Associazione Nazionale Consorzi di gestione e tutela del territorio e acque irrigue,

Gennaro SICOLO, Presidente Confederazione Italiana Agricoltori (CIA) Puglia, Alfonso

Cavallo, Presidente Coldiretti Puglia, Luca Lazzaro, Presidente Confagricoltura Puglia e

Michele Palermo, Presidente Copagri Puglia. Conclude i lavori della giornata il

Presidente della Regione Puglia, Michele Emiliano. La conferenza sarà moderata dal

giornalista Giancarlo Fiume, Caporedattore RAI TGR Puglia.
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“Prevenire, non moralismo a
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lutto per la scomparsa di
Ruggiero Castriotta, 25 anni
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HOME // CRONACA // Siccità in Capitanata: invasi quasi vuoti, rischio emergenza peggiore del 2024

EMERGENZA Siccità in
Capitanata: invasi quasi vuoti,
rischio emergenza peggiore del
2024
A lanciare l’allarme è Coldiretti Puglia che riporta i dati
aggiornati dell’Osservatorio ANBI sulle risorse idriche

Diga Capacciotti (Fonte immagine Rosanna Magnifico su Facebook)
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DROGA // Traffico di droga e
agevolazioni a Scu, 10 misure
cautelari
22 Aprile 2025 - ore 08:23
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1FRANCESCO // Papa Francesco,
morto per ictus e collasso
cardiaco. Conclave tra 15-20
giorni

2MARASCO // Manfredonia, il
Comandante Marasco mette in
sicurezza la S.P. 59 dopo la
presenza di un cinghiale

3CAPURSO // Puglia. Incidente
stradale sulla ss100 a Capurso.
4 mezzi coinvolti, 2 feriti

4"BULLE" // Manfredonia,
“gregge di bulle” insulta
coetanea sotto casa: “Sei una
zo….a put…a”. Cittadini:
“Prevenire, non moralismo a
posteriori”

5MANFREDONIA //
Manfredonia. Onestà senza
volto: ritrova il suo borsello
grazie a Valentina, ora cerca di
ringraziarla
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Cronaca // Foggia //
LASCIA UN COMMENTO

FOGGIA – Gli invasi della Capitanata segnano un deficit di 82 milioni di metri cubi
d’acqua rispetto allo scorso anno.

La diga del Locone, nel nord barese, dispone appena di 2 milioni di metri cubi
destinati all’irrigazione, una quantietà drammaticamente insufficiente per garantire
l’avvio della stagione irrigua.

A lanciare l’allarme è Coldiretti Puglia, che riporta i dati aggiornati dell’Osservatorio
ANBI sulle risorse idriche: al 18 aprile 2025 sono presenti solo 112 milioni di metri cubi
contro i 195 milioni dello stesso periodo del 2024.

del golden power inusuale e
limitativo
La morte di Papa Francesco, Pietro
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La preoccupazione degli agricoltori cresce, alimentata dai danni subiti nel 2024,
quantificati in oltre un miliardo di euro, e dal timore che l’attuale crisi possa
assumere proporzioni ancora più gravi.

La diga del Locone, che dovrebbe servire sia usi potabili che agricoli, attualmente
registra 36 milioni di metri cubi, ma ben 34 sono riservati all’acqua potabile.

Di fronte a questo scenario, si è svolto un incontro tra l’Autorità di Bacino
Distrettuale dell’Appennino Meridionale e 19 consorzi di bonifica attivi nel territorio,
con l’obiettivo di rafforzare la collaborazione e pianificare interventi strutturali e
gestionali a lungo termine.

Emergenza idrica su tre regioni

Il Segretario Generale dell’Autorità, Vera Corbelli, ha illustrato le azioni avviate
attraverso un approccio integrato, con particolare attenzione alle colture e alle aree
irrigate.

L’ultima seduta dell’Osservatorio Permanente sugli Utilizzi Idrici ha evidenziato una
condizione di “criticità severa alta” in Puglia, Basilicata e Calabria.

I numeri sono allarmanti:

Il sistema Fortore (diga di Occhito e diga di Celone) è in deficit di oltre 190 milioni di
metri cubi rispetto al volume autorizzato.

Il sistema Ofanto, che include la diga del Locone, presenta un deficit di 57,38 milioni di
metri cubi.

Il sistema Sinni (monte Cotugno, Pertusillo) è sotto di 166,72 milioni di metri cubi.

Tavoli tecnici e soluzioni condivise

L’incontro ha posto le basi per una valutazione integrata tra disponibilità idrica,
tipologia di colture e utilizzi.

L’obiettivo è duplice: sostenere l’agricoltura, cuore pulsante dell’economia pugliese, e
costruire una sinergia operativa tra Autorità di Bacino e consorzi di bonifica per
affrontare in modo efficace le criticità ormai cicliche legate alla siccità.

Una sfida sempre più urgente, mentre l’acqua, bene primario, diventa ogni giorno più
scarso.

Lascia un commento
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